



**Communi  
qué de  
presse**

**26 février  
2025**

**La CAPEB, UNIKALO, BERANGER DÉVELOPPEMENT et IRIS-ST unissent leurs forces pour accompagner les artisans peintres**

**Paris, le 26 février 2025 – La CAPEB, UNIKALO, BERANGER DÉVELOPPEMENT et l’Institut de Recherche et d’Innovation sur la Santé et la Sécurité au Travail (IRIS-ST) annoncent la signature d’un accord de partenariat ambitieux pour accompagner les entreprises artisanales du bâtiment, et plus particulièrement les peintres et les professionnels du revêtement et de la décoration.**

#### **Un engagement en faveur des artisans du bâtiment**

Ce partenariat vise à renforcer l’accompagnement des artisans en leur proposant des solutions techniques et innovantes, des outils de formation et une sensibilisation accrue aux enjeux de la prévention des risques professionnels.

UNIKALO, fabricant français de peintures, s’engage à mettre à disposition des artisans des produits innovants et respectueux de l’environnement, comme la peinture thermo-réfléchissante pour toitures et la gamme de peintures recyclées CIRCOULEUR. De plus, des réunions d’information et des formations seront organisées au sein du réseau CAPEB pour permettre aux artisans de mieux appréhender l’évolution de leur métier face aux nouvelles technologies et aux exigences environnementales.

#### **Des actions concrètes pour un secteur en mutation**

Dans le cadre de cet accord, plusieurs initiatives seront mises en place :

- **Diffusion de documents techniques** en collaboration avec les Métiers Peinture, Revêtements & Décoration de la CAPEB (guides, mémos, dépliants, flyers...).
- **Organisation d'événements et de formations** au sein du réseau CAPEB pour sensibiliser les artisans aux nouveaux produits et aux évolutions réglementaires.
- **Accompagnement sur la gestion des déchets** et le recyclage des peintures usagées, en lien avec les nouvelles obligations environnementales.
- **Tests de produits et sensibilisation à la prévention des risques professionnels** grâce à la collaboration avec l'IRIS-ST.

**Jean-Christophe Repon, Président de la CAPEB :** « Ce partenariat montre bien notre volonté d'être toujours aux côtés des artisans du bâtiment pour les aider à relever les défis technologiques et environnementaux. Avec l'engagement d'UNIKALO et l'expertise de nos partenaires, on leur apporte des outils concrets pour qu'ils puissent développer leur activité dans les meilleures conditions. »

**David Moralès, Trésorier de l'IRIS-ST :** « Ce partenariat avec UNIKALO et la CAPEB s'inscrit pleinement dans notre engagement en faveur de la prévention des risques professionnels. En collaborant sur des actions concrètes et en mettant à disposition notre expertise, nous contribuons à améliorer les conditions de travail des artisans du bâtiment, notamment en matière de santé et de sécurité. »

**Thomas Pestourie, Président d'UNIKALO :** « Chez Unikalo, notre engagement envers l'innovation et la qualité se reflète dans chaque pot de peinture que nous produisons. Ce partenariat avec la CAPEB et l'IRIS-ST est un pilier de notre stratégie pour soutenir les artisans peintres, en leur fournissant non seulement des produits de haute qualité, mais aussi des solutions adaptées aux nouveaux enjeux environnementaux et réglementaires. Notre ambition est de continuer à être le partenaire privilégié des peintres en bâtiment, en leur offrant des produits, une expertise et des formations qui répondent à leurs besoins spécifiques et qui les aident à se développer. »



*Jean-Christophe Repon, Président de la CAPEB, David Moralès, Trésorier de l'IRIS-ST, Thomas Pestourie, Président d'UNIKALO, et Sylvain Fornes, Président des Métiers de la Peinture CAPEB, signent un accord de partenariat pour accompagner les entreprises artisanales du bâtiment. (Crédits : Dominique Parravano, Le Bâtiment Artisanal)*

### **À propos de la CAPEB**

La Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment (CAPEB), organisation patronale représentative de l'ensemble des entreprises du bâtiment est l'organisation patronale majoritaire dans l'artisanat du Bâtiment (c'est-à-dire les entreprises inscrites au répertoire des métiers qui emploient ou non des salariés). La CAPEB est la première organisation professionnelle de France en nombre d'adhérents (62 000 entreprises).

Elle représente à ce titre :

- 500 000 entreprises, soit 96 % des entreprises du bâtiment, employant entre 1 et 10 salariés
- 570 000 salariés, soit 45 % des salariés dont 14 % de femmes
- 60 000 apprentis formés dans le bâtiment
- Presque la moitié du chiffre d'affaires du bâtiment (47 %)

Suivez la CAPEB sur les réseaux sociaux pour ne rien manquer de ses actualités, événements et actions :

### **À propos d'UNIKALO**

Unikalo est le premier fabricant de peintures indépendant français et engagé, spécialisé en peintures bâtiment. Créé en 1936 en Gironde, il possède aujourd'hui deux usines de fabrication en Nouvelle-Aquitaine. L'objectif : adapter l'outil industriel au savoir-faire artisanal. Avec la famille Pestourie à sa tête depuis 1977, l'entreprise s'attache à développer des produits innovants et plus respectueux de l'Homme et de l'environnement grâce à son propre laboratoire de recherche et développement. Depuis sa création, la marque poursuit une démarche RSE traduite par l'écoconception de ses produits et la certification ISO 14001 de ses sites industriels. Depuis 2022, cette dynamique s'étend à l'ensemble des aspects de l'entreprise.

« Ensemble, construisons un monde plus juste pour aujourd'hui et les générations futures. » Les produits sont vendus dans plus de 250 points de vente de négoce en décoration professionnels dont son réseau de distribution Nuances Unikalo.

### **A propos de l'IRIS-ST**

L'IRIS-ST (Institut de Recherche et d'Innovation en Santé et en Sécurité au Travail) créé en 2007 par la CAPEB et la CNATP, se consacre intégralement aux questions de prévention des risques dans l'artisanat du bâtiment. Grâce à sa connaissance du monde artisanal, l'IRIS-ST développe et met à disposition des artisans des solutions et des outils adaptés, en privilégiant une approche métier. Accompagner, informer, rechercher des équipements innovants, créer des outils ou encore mener des études ciblées sont autant d'actions réalisées par l'IRIS-ST, en partenariat avec de nombreux acteurs du secteur. L'IRIS-ST s'attache ainsi à apporter des réponses claires et opérationnelles aux artisans pour maîtriser les risques auxquels ils sont exposés.